



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<b>MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 2008</b>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)
<b>MR.</b> Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

## POLÍTICA

El ex dirigente estatal del PRI **Ernesto Luque Feregrino** prevé al senador **José Calzada** como el candidato tricolor a la gubernatura y considera viable un triunfo priista durante el 2009. (PC)

Cabeza. Pese a la postura de representantes nacionales del PRD, el líder municipal del PRI insistió en que hay coincidencias ideológicas con ese partido e incluso se han dado pláticas informales con el dirigente estatal **Orlando Caballero** respecto a una posible alianza electoral. (PC)

Cabeza. La información relativa a la disposición de recursos públicos y costos del proyecto Acueducto 2 no está reservada, solo aquella que tiene que ver con cuestiones técnicas de la empresa ganadora de la licitación, aclara la Comisión Estatal de Información Gubernamental. (PC)

## LEGISLATURA

Nadie podrá endeudarse en el 2009, en los 18 municipios, ya que el congreso no lo autorizará a ninguno, señaló el Presidente de la comisión de planeación y presupuesto, **Eric Salas González**. (NC)

Cabeza. El presidente municipal de Colón **Alejandro Nieves Hernández**, dio marcha atrás al empréstito por 25 mdp que solicitó ante la legislatura del estado por la crisis económica mundial, luego de que los diputados ya habían aprobado el endeudamiento del municipio. (PC)

Cancelado el préstamo de 25 millones para el municipio de Colón. El alcalde dijo que mejor no lo va a pedir; pero no lo pide, porque ya no se lo iban a dar. Oficialmente, dijo que se retiró la solicitud por la situación de austeridad que debe prevalecer. (NC)

## SECCIONES

**Cristina Gómez** de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos dice que la violencia radica en que se cosifica a las mujeres y se pierde la dimensión de dignidad humana. Querétaro es el lugar 14 en cuanto a mujeres que

sufrieron violencia de cualquier tipo, con el 50%. De enero a octubre 292 personas se quejaron de violencia, y de ellos, la mayoría son mujeres.

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Durante el mes de diciembre la secretaría de turismo espera una afluencia de 95 mil turistas noche. Se espera que la derrama económica en diciembre sea de más de 109 mdp, informó su titular **Esther Carboney**. (PC)

Cabeza. La secretaria de turismo entregó 40 distintivos M del programa "Modernización turística" a pequeñas y medianas empresas del sector hotelero y restaurantero en los municipios de Jalpan, Tequisquiapan, San Juan del Río y Querétaro; en lo que va del año suman ya 80 establecimientos con este distintivo. (PC)

Tras una reunión entre el Secretaría de Planeación y Finanzas, **Manuel Alcocer Gamba** y coordinadores parlamentarios, el del PRI, **Jaime Escobedo Rodríguez** expuso su propuesta de no aumentar impuestos y asignar recursos para la creación de empleos emergentes. (NC)

De acuerdo al programa de racionalidad y austeridad, se prevé reducir gastos en 2009 hasta por 100 mdp, señaló el Secretaría de Planeación y Finanzas, **Manuel Alcocer Gamba**. (NC)

Gobierno del estado implementará un plan de austeridad en el 2009, representará un ahorro de 100 mdp para la administración, informó el secretario de planeación y finanzas **Manuel Alcocer Gamba**. (PC)

Recurrirán a crédito los empresarios para cumplir con el pago de aguinaldos a los trabajadores, señaló el presidente de la COPARMEX, **Alejandro Espinosa Medina**. (PC)

Se prevé que por la crisis económica las ventas de autopartes se reduzcan en un 20% señaló el presidente de la CANACINTRA, **Pedro Ruiz de Velasco**, quien dijo que esto representa el 2% del PIB de Querétaro. (NC)

Cabeza. Derivado del cierre de empresas y el freno de cadenas de producción del sector automotriz en la frontera y Estados Unidos, hará una reducción del 20% de las ventas de fábrica de autopartes en Querétaro, informó el presidente de CANACINTRA. (PC)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Entrevista. **Jorge Moreno Noriega**, Rector de la Universidad Contemporánea indica que recibieron la acreditación Lisa y Llana; entre mil 500 universidades, sólo 36 han recibido esta distinción. Los alumnos se sienten satisfechos de haber entrado a una universidad que no los va a dejar parados. El proceso empezó en el 2000, se tuvo en el 2003 una evaluación y desde entonces se trabaja en mejorar todo, desde el perfil de profesores, mapas de carreras, las estratégicas pedagógicas, la pertinencia de las materias... todo. La universidad maneja un proceso de enseñanza aprendizaje compartido, se generan líderes en el área de actividad de los alumnos. Al recibir la certificación, empieza el proceso para la re-certificación que se realizará en el 2010. (NC)

## SOCIEDAD

El gobernador **Francisco Garrido** encabezó hoy en el municipio de Jalpan el inicio de transmisiones de XEQJAL por el 1200 de AM, una repetidora del sistema estatal de comunicación cultural y educativa Radio Querétaro. (PC)

Hoy se conmemora el día internacional de la lucha contra la violencia hacia las mujeres. El instituto municipal de equidad de género señala que en Querétaro el 38% de las mujeres sufren violencia psicológica o emocional y en el 19% física. (NC)

El 25 de noviembre de 1960 fueron asesinadas las hermanas Mirabal, por el Dictador Trujillo en República Dominicana y ese es el origen de este día. Cifras internacionales señalan que una de cuatro mujeres en el mundo, son violadas. (NC)

Advierte el director de gestión de emergencias, **Gerardo Quirarte**, de un descenso importante en las temperaturas hoy por la tarde noche y mañana, por la entrada del frente frío número 11. El fin de semana llegará el frente frío número 12, así que continuarán las temperaturas muy bajas, tanto al amanecer como ya entrada la noche. (PC)

En las próximas horas van a bajar las temperaturas y se espera que en la zona metropolitana llegue incluso a los 5 grados en las próximas horas, señaló el director de gestión de emergencias, **Gerardo Quirarte**. (NC)

Vía telefónica. **Gerardo Quirarte** señala que todos los reportes coinciden en que el frente frío número 11 va a hacer bajar las temperaturas en el transcurso de la noche de hoy. Para la ciudad de Querétaro se espera llegar va 5 grados, la más baja de esta época. Recomienda todos los cuidados del caso. (NC)

Una de cada tres mujeres ha sufrido violencia en su vida y en el noviazgo 15.5% de los jóvenes han tenido algún incidente violento en su relación. (NC)

La diputada **Consolación González Loyola Pérez** dijo que el 85% de queretanas mayores de 15 años en situación de pareja, han vivido una situación de discriminación o violencia. Señaló que falta mucho para lograr equidad de género y pide al gobierno del Estado que publique la ley de acceso de las mujeres a una vida libre de violencia. (NC)

El 46% de las mujeres con pareja en Querétaro, sufre violencia física, y el 22% de ellas han sido obligadas a tener relaciones sexuales sin su consentimiento, dio a conocer la diputada del PRD, **Consolación González Loyola**. Hoy se realizó un foro en la Legislatura del Estado. (PC)

Una mujeres que sufre violencia debe seguir un largo proceso para recibir ayuda, sobre todo si fue en el ámbito doméstico, pues no existe un modelo de atención, lo cual podría ser solucionado con la publicación de la nueva ley, señaló **Consolación González Loyola Pérez**. (NC)

Algunos avances y bastantes pendientes en la lucha por la equidad de género, evaluó la diputada **Consolación González Loyola Pérez**. (NC)

Afirma la coordinadora de AQUESEX **Alejandra Martínez**, que faltan acciones concretas para apoyar a las mujeres en Querétaro, ya que continúan las denuncias de violencia en contra de la mujer, sin que el Instituto queretano de la mujer haga nada positivo. (NC)

A partir de hoy y hasta el 10 de diciembre, la agrupación AQUESEX invita a los 16 días de activismo, con motivo de la violencia contra la mujer, la lucha contra el SIDA y la defensa de los derechos humanos. (PC)

Las mujeres perciben en promedio un 8.8% menos de sueldo que los hombres, por el puro hecho de serlo, de acuerdo a información del Instituto Nacional de Mujeres. (NC)

Cabeza. Esta tarde se llevará a cabo el concurso de carteles con motivo del día internacional de la no violencia a la mujer en el jardín del Pueblito. (PC)

Entrevista. **Piar Nava Balvanera**, directora del instituto de la juventud y **Javier Vázquez**, regidor de la comisión de la juventud en el municipio de Querétaro invitan al evento de Vive sin drogas, para acercar información a los jóvenes y tomen buenas decisiones respecto a ciertas sustancias. No se trata de que los jóvenes vayan y digan: "ah, que padre plástica" sino que se enteren bien y los que tienen alguna adicción se salgan. El donativo para ir al evento este viernes a las 9 de la mañana es de 10 pesos. (NC)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Con una inversión de 261 mdp el municipio de Querétaro a través de recursos del PAC, entregó obras al Hospital del niño quemado, consistentes en una explanada, barda y camino perimetral. (NC)

Cabeza. Fueron entregadas obras de mejora a las instalaciones del hospital del niño quemado. (PC)

A pesar de que este año se ha atendido a 91 niños, podrían cerrar el hospital del niño quemado el próximo mes de marzo, señaló **Lilia Cisneros**, presidenta de la fundación, quien afirma que se hará hasta lo imposible para seguir dando la atención. (NC)

El hospital para la atención del niño quemado sufre problemas financieros y podría cerrar en marzo, indicó **Lilia Cisneros** director del hospital. (PC)

Vía telefónica. **Sonia Rocha** presidenta de la comisión de salud de la legislatura local, señaló que la ley de no fumadores es federal y que es vigente y aplicable en el estado. Ciertamente hay una irregularidad porque en el estado todavía no hay un reglamento, sin embargo la ley es aplicable aunque no haya sanciones porque no hay reglamento. Hay muchos establecimientos que ya están prohibiendo fumar, pero si alguien fuma en esos lugares no les pueden hacer nada, porque no hay sanciones. Por otro lado dijo que se lograron 6 mdp para reforzar "Ruta por la vida", principalmente el camión que tiene el mastógrafo, lo que es una acción muy positiva para poder seguir luchando contra el cáncer de mama. (PC)

Enfermarse resulta caro y curarse aún más. Primero debe uno dejar de trabajar y después hay que gastar en médicos y medicinas. (NC)

Cabeza. A fin de manifestar su rechazo por las políticas que en materia ambiental se aplican en el estado, integrantes del PT realizarán hoy a las 4 de la tarde, una manifestación pacífica en Avenida Universidad con Corregidora, a un costado del laurel de la India. (PC)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

Aseguran las autoridades que ya tienen los datos de los asaltantes de la sucursal del nacional monte de Piedad. Se afirma que son elementos de la policía y uno es abogado. (NC)

Fue asaltado por segunda vez el restaurante Chilo. (NC)

Detuvieron a 4 sujetos que robaron una casa en la colonia Álamos, ya fue recobrado el total del botín, tras el reporte hecho al 066. (NC)

Esta mañana y después de una persecución, elementos de la guardia municipal detuvieron a una banda de asaltantes. Minutos antes habían amagado a los propietarios de una vivienda que saquearon, en la colonia Álamos. (PC)

El líder de los diputados priístas **Jaime Escobedo**, afirma que los robos en Querétaro son consecuencia de la ineficacia de los cuerpos policiacos. Pregunta al secretario de gobierno cuántas patrullas funcionan y cuantas tienen radio; además, cuantas de las cámaras están funcionando; dice que sólo le pregunta, no le reclama, porque luego se enoja. (NC)

Tras los últimos 3 asaltos ocurridos en la ciudad de Querétaro, el diputado del PRI **Jaime Escobedo Rodríguez**, califica como una ineficiente el sistema de cámaras y patrullas que mantiene la secretaria de seguridad pública municipal. (PC)

Cabeza. La alerta máxima de seguridad decretada por las autoridades estatales, no ha servido para nada, ya que continúan registrándose robos a empresarios queretanos, señaló el dirigente municipal del PRI. (PC)

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos emitió una recomendación a la presidencia municipal de Corregidora, por el caso del ahorcado en la comisa ría del Pueblito. El Secretario de gobierno de Corregidora, **Edgardo Ortiz**, informó que ya la recibieron y dijo que de resultar responsables los policías se les aplicará la sanción correspondiente. (NC)